

## Aktuell

276

Neuer Impfstoff schützt effektiver gegen Tuberkulose  
Kann Hepatitis C zu Lymphdrüsen-Krebs führen?

277

Zur Aufbereitung von transvaginalen Ultraschallsonden

279

Vorankündigung:

13. Konferenz der Gesellschaft für Hygiene und Umweltmedizin (GHU)  
9. Konferenz der International Society of Environmental Medicine (ISEM)  
LGL Kongress für den Öffentlichen Gesundheitsdienst (ÖGD)

280

UV zerstört luftgetragene Pathogene in Lüftungskanälen von Krankenhäusern

281

Impfstoff gegen Vogelgrippe  
Zum 70. Geburtstag von Manfred Szuppa

282

Danksagung:  
Prof. Dr. H.-G. Sonntag  
Prof. Dr. H.-P. Werner

## Übersicht

284

A. Nienhaus\*, A. Seidler, S. Niemann, R. Diel

Aktuelle Epidemiologie der beruflich verursachten Tuberkulose

Actual Epidemiology of Occupationally Acquired Tuberculosis

\* Kennzeichnet den Autor, an den Anfragen sowie Sonderdruckanforderungen zu richten sind.

\* Denotes persons to whom inquiries and requests for reprints should be addressed.

Die Anforderungen an Manuskripte entsprechen im Wesentlichen den vom International Committee of Medical Journal Editors herausgegebenen Richtlinien für die Abfassung von Manuskripten zur Einreichung bei biomedizinischen Zeitschriften.

The manuscript requirements laid down below are fundamentally equivalent to the Uniform Requirements for Manuscripts Submitted to Biomedical Journals issued by the International Committee of Medical Journal Editors.

## Übersicht

292

U. Heudorf

Compliance mit hygienischen Rechtsvorschriften und Richtlinien in medizinischen Einrichtungen – aus Sicht eines Gesundheitsamtes

Compliance with legal regulations and guidelines on hygiene in health care facilities – the view of a public health authority

## Empfehlung des Arbeitskreises Krankenhaus- und Praxishygiene der AWMF

298

Hygienemaßnahmen bei Gastroenteritis-Ausbrüchen durch Noroviren

## Arbeitskreis Krankenhaushygiene Hamburg

300

Empfehlung zum Einsatz von endständigen Wasserfiltern im Krankenhaus

## Referate

304

Enterale Ernährungslösungen für Kinder sind häufig mit Bakterien kontaminiert

305

Händedesinfektion: Änderung der Compliance mit zunehmender Berufserfahrung

306

Eine neue Verbandstechnik zur Reduktion von Katheterseptikämien

## Schwerpunkt

308

2. Hygiene Forum Bonn  
Orientierung geben, Hygiene verwirklichen, Sicherheit geben

## Rubriken

301

Stellenanzeigen

302

Industrie

310

Buchbesprechungen

311

Termine

315

Fragen aus der Praxis

320

Impressum

## Bilder aus der Praxis

318

G. Schrader\*

Medizinprodukte zur Reparatur

Indexed by EMBASE/Excerpta Medica

Gelistet in EMBASE/Excerpta Medica

Offizielles Mitteilungsorgan des Arbeitskreises »Krankenhaus- und Praxishygiene« der AWMF, der Deutschen Gesellschaft für Krankenhaushygiene (DGKH) und des Verbandes für Angewandte Hygiene e. V. (VAH)

Official Organ of the Working Group »Hygiene in Hospital and Practice« of AWMF, the Deutsche Gesellschaft für Krankenhaushygiene (DGKH) and the Verband für Angewandte Hygiene e. V. (VAH)